La SEOM y las Asociaciones de Pacientes

Apoyo a las Asociaciones de Pacientes

Uno de los objetivos SEOM ha sido incrementar notablemente nuestra proyección social y acercar la SEOM a la ciudadanía, con campañas de prevención primaria y secundaria, y a los pacientes y sus familiares.

Cada día es mayor y más estrecha la colaboración de la Sociedad con las diferentes asociaciones de pacientes oncológicos y especialmente con el Foro de Pacientes que agrupa más de 60.000 socios, las de mama reagrupadas en FECMA (Federación Española de Cáncer de Mama), con la Asociación Española de Afectados de Linfomas (AEAL) y con Europacolon España. Estas asociaciones tienen a su disposición la sede de la SEOM para organizar sus reuniones.

Esta colaboración con las asociaciones de pacientes se ha materializado en el apoyo que han mostrado en las campañas organizadas por la SEOM, como en "+ 1 Frente al cáncer. Súmate", campañas de información frente al cáncer de mama y frente al cáncer de colon, elaboración del spot para cines, etc. Asímismo, han asesorado en la elaboración de folletos para pacientes y familiares. También han participado de forma activa en los congresos y reuniones SEOM.

AEAL. Apoyo al Día Mundial del Linfoma

Año tras año, en el mes de septiembre, la SEOM apoya la conmemoración de Día Mundial del Linfoma.

El 15 de septiembre de 2005 se celebró en Madrid y en Bilbao este día bajo el lema "Amanece una esperanza". El acontecimiento fue celebrado por AEAL (Asociación Española de Afectados por Linfomas) en colaboración con SEOM. El Dr. Manuel Constenla, como miembro de la Junta Directiva de SEOM, participó como ponente en la rueda de prensa que se celebró en Madrid. Se insistió en trasmitir un mensaje de esperanza para los pacientes que ven aumentados sus tasas de curación gracias a los nuevos tratamientos.

Del mismo modo, el 15 de septiembre de 2006 se volvió a celebrar el Día Mundial del Linfoma. En este día, la AEAL en colaboración con la SEOM realizó una rueda de prensa para presentar los adelantos en el diagnóstico y en el tratamiento que actualmente eleva el porcentaje de casos resueltos, o en su defecto, crónicos. El Dr. Antonio González Martín participó en la misma en representación de la Sociedad.

De nuevo, el 13 de septiembre de 2007, se conmemoró el Día Mundial del Linfoma. AEAL, en colaboración con SEOM, montó diversas actividades lúdicas e informativas sobre esta patología. En la rueda de prensa participó el Dr. Manuel Constenla.







REUNIONES DE ASCAMMA EN LA SEDE DE LA SEOM

La Asociación de Cáncer de Mama de Madrid (ASCAMMA), cuya presidenta es Ana Mª Puente, realizó en el año 2005 dos reuniones en la sede de la SEOM los días 10 de noviembre y 15 de diciembre.





FECMA. Exposición fotográfica Breast Friends

La campaña internacional "Breast Friends" es una exposición itinerante fotográfica, plasmada también en un libro, que refleja un personaje famoso junto a una paciente con cáncer de mama con el objetivo de resaltar la importancia de contar con el apoyo de los amigos para hacer frente a la enfermedad. Los fondos recaudados por la venta del libro han sido destinados a FECMA – Federación Española de Cáncer de Mama.

La SEOM mantiene una estrecha relación con FECMA (Federación Española de Cáncer de Mama) manifestada en numerosas actividades conjuntas.



- Autobús informativo sobre cáncer de mama
- ▶ Folletos de informacion al público
- Spot frente al cáncer de mama proyectado en cines
- Cuento ¿Qué te ocurre... mama?
- Informe de barreras al paciente de acceso a fármacos oncológicos



La SEOM y las Asociaciones de Pacientes

Presentación de Europacolon

El 28 de marzo de 2007 se presentó en la sede de la SEOM la primera asociación de pacientes con cáncer de colon, Europacolon.

Sólo la mitad de los españoles conoce alguno de los síntomas que pueden estar detrás de la aparición de un tumor colorrectal. Ha sido uno de los datos extraídos de la Encuesta sobre el conocimiento del cáncer colorrectal entre la población española, según la cual el 52% de los entrevistados se ha mostrado incapaz de mencionar siquiera algún síntoma. Este estudio, que se presentó en Madrid el mismo día ha contado con el aval de la Sociedad Española de Oncología Médica (SEOM) y el Grupo Español de Tratamiento de Tumores Digestivos (TTD).

Europacolon España ha nacido con el compromiso de introducir el concepto de prevención y de detección precoz del cáncer colorrectal, exigir tratamientos integrales de calidad y llamar la atención sobre los problemas derivados de la enfermedad.

Las asociaciones de pacientes, que cuentan cada vez con mayor representatividad en la sociedad, son una herramienta de formación e información para los afectados y sus familias, así como para el personal que trabaja cada día con pacientes. De esta forma y al igual que existen otros colectivos de apoyo enfocados al cáncer en general o a tipos concretos de tumores, los afectados por cáncer colorrectal podrán, a través de esta asociación, aportar opiniones y experiencias y apoyar a pacientes recién diagnosticados.



Apoyo a la Asociación Española de Afectados por la Poliposis Adenomatosa Familiar

La necesidad de aunar esfuerzos de profesionales y afectados por la poliposis adenomatosa familiar condujo a Mónica Alija a constituir, en junio de 2005, la Asociación Española de Afectados por la Poliposis Adenomatosa Familiar (AEAPAF). Desde su comienzo la SEOM apoyó esta iniciativa.

Foro de Pacientes

En estos dos últimos años se ha establecido una estrecha relación con la nueva institución "Foro de Pacientes". Su presidente, el Dr. Albert Jovell, ha participado en varias actividades científicas de SEOM, entre ellas destacamos: la ll Reunión Nacional SEOM de Investigación Clínica y Traslacional en Oncología y la presentación del Informe de Barreras de accseo al paciente de los fármacos oncológicos.

